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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Ofrece municipio de Tlaltizapán predio a la UAEM” 
El gobierno local ofreció un predio a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a cambio de que edifique en 
el lugar una unidad académica. El edil, Ennio Pérez Amador, previo a una visita de Fernando Bilbao Marcos, rector de la 
UAEM, explicó que el municipio cuenta con dos predios que ofertarían al rector para una extensión del campus sur, ubicado 
en Jojutla y con carreras profesionales. Precisó que un terreno tiene cerca de 30 mil metros cuadrados y se encuentra 
ubicado en Ticumán, donde además se construye un pabellón cultural y otro de casi 10 mil en Pueblo Nuevo. No obstante, 
reconoció que la preparatoria, que también depende de la UAEM, tiene déficit de estudiantes. “La idea es que se ofrezca el 
terreno y el rector diga si hay posibilidades, de lo contrario, lo ofertaríamos a otra institución educativa”, dijo. Tras la reunión 
con Bilbao Marcos, el ayuntamiento difundió un comunicado en el que expone: “La UAEM tiene mucho interés en crear una 
extensión a nivel centro de investigación o nivel licenciatura, relacionada con el medio ambiente o la agricultura en 
Tlaltizapán”. 
La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres). 
 
“Exponen artistas en Galería Víctor Manuel Contreras de la UAEM” 
Seis propuestas plásticas distintas están contenidas en la exposición Hexágono, que fusiona el trabajo de los artistas 
Andrés Boyas, Jesús Franco, Víctor Leyva, Hugo Ortiz, Xolotl Polo y Fernando Silva. La muestra se inaugura hoy en la 
noche en la galería Víctor Manuel Contreras de la Torre Universitaria, dentro del Campus Chamilpa de la UAEM. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 

Nacional: 
 
“Crean complejo hospitalario para atender a especies de animales” 
La Facultad de Estudios Superiores (FES) Cuautitlán de la UNAM, construye un complejo hospitalario para pequeñas y 
grandes especies animales; además de ser un importante centro de enseñanza, dará servicio a los municipios aledaños 
como Cuautitlán, Cuautitlán Izcalli, Teoloyucan, Huehuetoca, Tepotzotlán, Coacalco, Ecatepec, Tlalnepantla y Naucalpan, 
entre otros. La obra forma parte de las acciones que realizó la FES para que la licenciatura en Medicina Veterinaria y 
Zootecnia obtuviera su acreditación ante el Consejo Nacional de Educación de la Medicina Veterinaria y Zootecnia AC 
(Conevet), organismo evaluador que se encarga de verificar que los servicios ofrecidos en las escuelas del área en el país 
cumplan con los estándares de calidad requeridos. El objetivo del reconocimiento es comprobar que la entidad cuente con 
las condiciones para que su comunidad estudiantil obtenga los conocimientos necesarios y pueda desempeñarse mejor en 
el ámbito profesional, explicó la directora de Cuatitlán, Suemi Rodríguez Romo. 
La Jornada Morelos, p.16, (UNAM). 
 
“Exposición sobre exploración espacial” 
A través de la exposición Exploración Espacial 3D: 100 años UNAM, universitarios y público en general, podrán observar 
imágenes en tercera dimensión sobre el Universo y ambientadas en un espacio celestial que se encuentra dentro de la 
Torre de Ingeniería (TI) de esta casa de estudios. En esta muestra se exhiben 31 imágenes obtenidas por la NASA, la 
Agencia Espacial Europea y la Agencia Espacial Japonesa, preprocesadas por el Departamento de Ciencias Espaciales del 
Instituto de Geofísica (IGF) y el Grupo de Computación Neuronal del Centro de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico 
(Ccadet) para que, a través de unos lentes especiales, la gente pueda observar el mismo efecto de profundidad, pero en 
papel. El objetivo es mostrarle a la comunidad universitaria algunos resultados de investigaciones obtenidas por diferentes 
agencias espaciales y que también son líneas de estudio, aseguró el presidente del consejo directivo de la Torre de 
Ingeniería, Demetrio Fabián García Nocetti, también director del IIMAS. 
La Jornada Morelos, p.16, (UNAM). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Aumentan casos de Sida entre parejas de migrantes que regresan de EUA” 
El crecimiento en los casos de VIH/Sida entre mujeres cuyas parejas regresan de Estados Unidos, es resultado de la 
violencia familiar y de acciones promovidas por grupos conservadores, quienes han difundido que el uso del condón no es 
seguro para prevenir este mal, cuando en realidad es el único método del cual se dispone. En tal sentido se manifestó María 
Luisa Becerril Straffon, coordinadora de la organización ciudadana Comunicación e Intercambio para el Desarrollo Humano 
en América Latina AC (Cidhal)), al ser consultada en relación con la información dada a conocer por el secretario de Salud, 
José Ángel Córdova Villalobos, quien estableció que ha crecido el número de mujeres portadoras de Sida, tras ser 
infectadas por su pareja que regresa de Estados Unidos. 
La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares). 
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Nacional: 
 
“En el país, ineficaces servicios médicos para males crónicos” 
La oferta de servicios médicos en México es inadecuada y poco eficaz para disminuir la prevalencia de males crónicos como 
diabetes e hipertensión arterial, así como para prevenir sus complicaciones, aseguraron expertos de los institutos nacionales 
de Salud Pública y de Nutrición. Sólo a causa de la diabetes, señalaron, existen unos 2 millones de personas ciegas, con 
amputaciones o con insuficiencia renal. Salvador Villalpando, director de la Vigilancia de la Nutrición del Instituto Nacional de 
Salud Pública (INSP), destacó que este nivel de daño en la salud de las personas se explica por la ausencia de medidas de 
control y preventivas eficaces. Prueba de ello está en los resultados de la Encuesta Nacional de Salud (Ensanut) 2006, 
según los cuales aunque 95 por ciento de las afectados recibía tratamiento médico sólo 5 por ciento tenía bajo control sus 
niveles de glucosa en sangre. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

Internacional: 

 
“Habitantes de Luisiana, afectados por derrame; 70 reciben atención médica” 
Las consecuencias de la marea negra en el Golfo de México se hacen sentir cada vez más en la salud de las personas, así 
como en las poblaciones animales, informaron este jueves las autoridades, unas siete semanas después del hundimiento de 
la plataforma Deepwater Horizon, de la trasnacional British Petroleum (BP), frente a las costas de Luisiana, que dejó 11 
muertos. Más de 70 personas acudieron a los centros de salud de Luisiana por náuseas, dolores de cabeza, irritación en los 
ojos y dificultades para respirar, entre otros males. Ocho pacientes requirieron tratamiento médico de urgencia en hospitales 
locales. En tanto, hasta hoy fueron halladas unas mil 100 aves empetroladas, de las cuales la mayoría ya estaba muerta. 
La Jornada, p.28, (Dpa, Afp, Pl y Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Recursos por 21 mdp para elevar producción agropecuaria estatal” 
Con el propósito de elevar producción y productividad de granos, el gobernador Marco Antonio Adame Castillo entregó a los 
productores de granos créditos financieros por 21 millones de pesos. En la entrega de los recursos por 21 millones 748 mil 
300 pesos en beneficio de siete mil 314 hectáreas, a través del programa Crédito a la Palabra, que se realizó en la Unidad 
Deportiva José María Morelos y Pavón, en el municipio de Cuautla, Adame Castillo puntualizó: “haciendo de este período de 
siembra un homenaje al centenario de la Revolución y al bicentenario de la Independencia, vamos a poner los arados a 
trabajar por la mejor cosecha en el 2010”, dijo. Por su parte, el secretario estatal de Desarrollo Agropecuario, Bernardo 
Pastrana Gómez, anunció que el gobierno estatal logró que para este ciclo de siembra los productores cuenten con un 
seguro por daños naturales a sus productos, de mil 500 pesos por hectárea. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.7, (Redacción). 

 
“Pega el desempleo a jóvenes profesionales” 
La elevada tasa de desocupación que agobia a los jóvenes profesionistas entre las edades de 18 a 35 años, según cifras del 
Instituto de Estadística, Geografia e Informática (Inegi), existen en el estado por lo menos 35 mil desempleados. De acuerdo 
con datos de la Secretaría del Trabajo y Productividad, se han logrado en los últimos cuatro años alrededor de ocho mil 
nuevas plazas en industrias de diversos giros. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6449:pega-el-desempleo-a-jovenes-
profesionales&catid=42:local&Itemid=63 

 
Nacional: 
 
“Sube deuda pública en $171 mil 190 millones” 
El subsecretario de Egresos de Hacienda y Crédito Público, Dionisio Pérez Jácome, envió a la comisión permanente del 
Congreso de la Unión la información de finanzas y deuda pública del gobierno federal en el primer cuatrimestre del presente 
año. El documento confirma que del 31 de diciembre de 2009 al 10 de abril del presente la deuda interna del gobierno 
federal se incrementó en 171 mil 190 millones de pesos, al pasar de 2 billones 700 mil millones de pesos a 2 billones 883 mil 
millones. El endeudamiento externo creció de 46 mil millones de dólares a 49 mil 303 millones. 
La Jornada, p.24, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
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“Seguros agrícolas reparten migajas en caso de siniestro” 
El cambio climático cada vez tiene más incidencia en los fenómenos climatológicos extremos que afectan la vida económica 
y productiva de las zonas rurales del país, señaló Ignacio Rivera Rodríguez, funcionario de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), quien detalló que este año el seguro agrícola catastrófico 
(SAC) ampara a 8 millones 44 mil hectáreas y 4.1 millones de animales, particularmente bovinos. El subsecretario detalló 
que las 8 millones de hectáreas (aseguradas) representan 37 por ciento de la superficie agrícola que se siembra anualmente 
en el país y 62 por ciento de la superficie que está en manos de productores de bajos ingresos. En torno al sector pecuario, 
precisó que las 4 millones de cabezas representan 10 por ciento del hato ganadero nacional y 32 por ciento del hato en 
manos de productores pecuarios de bajos ingresos. 
La Jornada, p. 43, (Carolina Gómez Mena). 
 

Internacional: 
 
“Por la crisis, millones de mujeres deben hacer más labores domésticas, dice Cepal” 
Las crisis económica y de los precios de los alimentos obligaron a millones de mujeres en Latinoamérica y el Caribe a 
incrementar sus horas de trabajo no remunerado, empeorando sus condiciones de vida, alertó hoy la Comisión Económica 
para América Latina y el Caribe (Cepal). Como hay menos recursos, las mujeres hacen más labores domésticas, como 
coser ropa, dijo Sonia Montaño, directora de la División de Género del organismo. En las zonas rurales la situación empeora 
por el cambio climático y las sequías, agregó la funcionaria. 
La Jornada, p.27, (Dpa) y Reforma, p.p-2 (Lilia Chacó). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Entrega Adame a los ediles plan ambiental” 
Al advertir que "el cuidado y protección al medio ambiente no atañe únicamente al poder público", el gobernador Marco 
Antonio Adame Castillo entregó ayer a los presidentes municipales el Plan Estatal, en el que se fijan políticas para el 
tratamiento integral de los desechos que se generan en la entidad. Durante el evento, Sandra Dennis Flores Herrera, 
subsecretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, destacó que "Morelos se convierte en el tercer estado en contar 
con un Programa Estatal de Gestión Integral de Residuos". Desde el paraje llamado El Tezontle, del poblado de Tres 
Marías, en Huitzilac, donde el gobierno de Marco Antonio Adame puso fin, con la remediación, al tiradero a cielo abierto que 
significaba un grave problema de contaminación para bosques, suelos y agua, el mandatario estatal explicó que la puesta 
en marcha de este programa, "implementa estrategias que permiten el adecuado manejo de los residuos sólidos urbanos". 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, 
(Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6458:hacer-causa-comun-a-favor-
del-ambiente-gobernador-&catid=42:local&Itemid=63 
 
 “Liberan tránsito hacia el relleno” 
La empresa Promotora Ambiental (PASA) Cuernavaca reactivó los servicios de limpia en la ciudad luego de que el acceso 
hacia el relleno sanitario de Loma de Mejía fuera liberado por un grupo de ambientalistas. Raúl Molina Tolentino, gerente 
general de la empresa, informó que ayer, a las 6:30 horas, los trabajadores iniciaron sus labores como cotidianamente lo 
hacen, y al subir hacia la parte norte de la ciudad se dieron cuenta de que el camino ya estaba liberado, por lo que fueron a 
depositar la basura que el miércoles se quedó en los camiones. 
Diario de Morelos, p.5, (Yesenia Daniel); La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos) y La Jornada Morelos, p.10, (Dulce 
Maya).  
 
“Nuevo conflicto en el sector magisterial; desconocen a María Oliveria como delegada” 
Integrantes de la delegación D-I-52, correspondiente a Educación Especial, notificaron al secretario General de la sección 
19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Luis Manuel Rodríguez Olvera, su decisión de 
desconocer a su comité delegacional a cargo de María Oliveria. En rueda de prensa, los docentes Álvaro Mayoral, de la 
zona sur poniente, y Ricardo Martínez, de Cuernavaca, denunciaron que gracias a una doble representación gremial, de 
Oliveria -quien se desempeña como secretaria delegacional y a la vez como secretaria de Vivienda-, trámites como el pago 
de salarios registran retrasos de más de ocho meses. Acompañado por representantes sindicales de Jonacatepec, Cuautla 
y la región oriente de la entidad, los docentes hicieron un enérgico llamado a su dirigente estatal para evitar imposiciones y 
meter orden en este sector. 
La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya). 
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“Acuerdan crear observatorio para abatir la violencia contra mujeres” 
Tania Valentina Rodríguez Ruiz, presidenta de la Comisión de Equidad de Género en el Congreso del estado, así como 
regidoras y directoras del área, acordaron la creación del Observatorio estatal de violencia contra las mujeres y la 
instauración de células municipales de apoyo a las mismas. Asimismo, lamentó que cinco municipios no cuenten con 
regidurías de Equidad de Género y que tres más ni siquiera con una dirección de atención a las mujeres, cuando éstas 
representan a más de la mitad de la población y persiste la cultura de la violencia y la discriminación. 
La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia). 
 
“Ha capacitado IMEM a más de dos mil féminas” 
El Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), que encabeza Erika Cortés Martínez, ha capacitado en 45 días a 
más de dos mil mujeres de diferentes municipios del estado a través de talleres en temas de autoestima, familia, violencia 
en el noviazgo, económica, física y psicológica. En entrevista, Araceli Robles, subdirectora de capacitación del IMEM, 
destacó el interés de las mujeres en recibir este tipo de talleres que se imparten en sus comunidades, “es una oportunidad 
que se tiene para atender a las mujeres de todo el estado, con una temática para prevenir la violencia en sus familias, pero 
también para adquirir autoestima y un buen manejo para la convivencia sana en sus hogares”. La funcionaria detalló que los 
municipios y comunidades en donde el IMEM ha acudido a capacitar son: Huitzilac, Ayala, Cuernavaca, Yautepec, 
Tepoztlán, Temixco, Tlalnepantla, Yecapixtla, sin embargo, mencionó que la meta es llegar a todo el estado “porque 
sabemos la necesidad de las mujeres de recibir este tipo de talleres, principalmente el de autoestima y violencia en el 
noviazgo, que son los más solicitados”. 
La Jornada Morelos, p.12, (Luis Santiaguillo). 
 
“Profesores de Educación Especial denuncian que no cobran desde hace seis meses” 
Docentes de Educación Especial denunciaron que a seis meses de haber laborado aún no han recibido el pago de salarios, 
lo que pone en evidencia, sostuvieron, el desorden que existe en las áreas correspondientes del Instituto de la Educación 
Básica del Estado de Morelos (IEBEM). Por otra parte, trabajadores del mismo subsistema acusaron que existen 
irregularidades en su representación sindical. Los maestros dijeron que al menos son cuatro los profesores que se 
encuentran en esta situación, a quienes el IEBEM les ha argumentado que no se les paga por varios “pretextos”, como que 
no aparecen documentos, pese a que ellos participaron en el concurso de asignación de plazas y desde septiembre del año 
pasado han trabajado en sus centros escolares y no han cobrado sueldo. 
La Unión de Morelos, p. 12, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Eufórico, Grupo de Inversionistas recibe la fibra oscura de la CFE” 
El secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, confirmó que el gobierno mexicano decidió 
adjudicar a Televisa, Telefónica y Megacable el par de hilos de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
consorcio que, como único participante en la licitación, se hizo de casi 20 mil kilómetros de infraestructura ofreciendo por 
ellos 883.8 millones de pesos, apenas el mínimo esperado por las autoridades mexicanas. Durante el anuncio del fallo 
Molinar Horcasitas repitió los montos de inversión que ya habían anunciado las empresas, justificó la constitución de ese 
consorcio sólo para participar en el concurso, aseguró que actuarán como competidores en el mercado tendrán gran 
incidencia en los servicios de triple play, y destacó que esta decisión representa un importante compromiso cumplido. 
La Jornada, p.23, (Miriam Posada García). 
 
“Chocan Marina y SIEDO por decomiso; Los Pinos los calla” 
La Secretaría de Marina confirmó ayer el aseguramiento de explosivos plásticos el pasado miércoles en un domicilio de la 
colonia Roma, en el Distrito Federal, y reiteró que el material decomisado, de muy alta explosividad, está bajo resguardo en 
instalaciones de la dependencia. Fuentes navales señalaron lo anterior luego de admitir su extrañeza por la declaración de 
la titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), Marisela Morales 
Ibáñez, de que había dejado libres a los cuatro detenidos porque no encontró elementos para actuar en su contra, al 
comprobar que el material decomisado no era explosivo. 
La Jornada, p.2, (Jesús Aranda y Gustavo Castillo). 
 
“La DEA se dice ajena al caso” 
La agencia antidrogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) rechazó ayer haber proporcionado información a la 
Secretaría de Marina o alguna otra autoridad mexicana, civil o militar, acerca de supuestas sustancias químicas que 
corresponderían a material explosivo, que fueron decomisadas el pasado miércoles por efectivos de la Armada en un 
domicilio ubicado en la colonia Roma de la ciudad de México. 
La Jornada, p.3, (Alfredo Méndez).  
 
“Dan a conocer operación conjunta antidrogas México-Estados Unidos” 
El gobierno de Estados Unidos hizo público este jueves el resultado de 22 meses de investigaciones conjuntas con 
autoridades de México en contra de narcotraficantes que operaban en ambos países y destacó que en ese tiempo fueron 
detenidas 2 mil 266 personas vinculadas al tráfico de drogas, 429 de ellas tan sólo en una acción realizada el pasado 
miércoles en 16 estados de ese país. 
La Jornada, p.17, (Alfredo Méndez y Dpa). 
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“Marcha unitaria demanda la renuncia de Calderón y Lozano” 
En una marcha que conjuntó las luchas de electricistas, mineros, maestros, estudiantes y organizaciones sociales, el 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) advirtió que dependerá de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que 
el movimiento de este gremio siga siendo pacífico. Al cumplirse ocho meses del decreto de extinción de Luz y Fuerza del 
Centro (LFC) y 47 días de la huelga de hambre de un grupo de electricistas, el dirigente del SME, Martín Esparza, dio un 
mensaje a miles de sus compañeros reunidos en el Zócalo capitalino: “Preparémonos para lo que sigue… Hasta ahora 
hemos luchado con la ley en mano”. 
La Jornada, p.7, (Patricia Muñoz y Fabiola Martínez).  
 
“Inventan Lozano y Grupo México nuevo líder minero en Cananea” 
Rupertino se sacó la lotería. Aunque ni los actuales ni los futuros trabajadores de Cananea lo saben, el tamaulipeco 
Rupertino García Reyes es ya su dirigente sindical. Residente de Monterrey, el nuevo líder es integrante del comité ejecutivo 
de la Federación Nacional de Sindicatos Independientes (FNSI), agrupación creada y alentada por poderosos empresarios 
de la capital de Nuevo León, dueña de contratos colectivos de trabajo en muchas partes del país y crecida como frijol 
mágico desde que los panistas de la nueva cultura laboral llegaron al poder. 
La Jornada, p. 5, (Arturo Cano) y Reforma, p.2, (Haydeeé Ramírez y Leslie Gómez). 
 
“Niega la Corte amparo al SME, dice la STPS” 
La Secretaría del Trabajo informó anoche, en un boletín de prensa, que el Poder Judicial de la Federación le negó un 
amparo al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). La dependencia, encabezada por Javier Lozano, difundió que el 
quinto tribunal colegiado en materia de trabajo del primer circuito resolvió negar el amparo promovido por el SME en contra 
del laudo que declaró nulo el proceso electoral de dicha organización sindical. Cabe referir que en las elecciones que llevó a 
cabo el sindicato el año pasado para elegir secretario general y 12 carteras más, surgió un conflicto entre las planillas 
encabezadas por Martín Esparza y Alejandro Muñoz, ya que este último no aceptó haber perdido el proceso, por lo que 
impugnó ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje 
La Jornada, p.7, (Patricia Muñoz Ríos) y Reforma, p.2, (Víctor Fuentes). 
 
“No podíamos negarnos a cerrar la mina” 
Si el gobierno de Cohuila hubiera rechazado apoyar a Industrial Minera México en el aseguramiento de la mina Pasta de 
Conchos, ahora enfrentaría un proceso judicial por desacato, aseveró hoy Humberto Moreira Valdés, gobernador del estado, 
en respuesta al deslinde que hizo la Secretaría del Trabajo y Previsión Social sobre esa acción. 
La Jornada, p.8, (Leopoldo Ramos). 
 
“Negociarán mineros con SG y Grupo México” 
El líder de la sección 65 del sindicato minero, Sergio Tolano Lizárraga, informó que luego de dialogar la tarde de este jueves 
con el gobernador Guillermo Padrés Elías, se logró establecer una mesa de negociación entre el gremio, Grupo México y la 
Secretaría de Gobernación, la cual se llevará a cabo la tarde de este viernes. Tras salir de la reunión, efectuada en el 
Palacio de Gobierno, en Hermosillo, Tolano Lizárraga sostuvo que los mineros acudirán a esa mesa de diálogo como un 
sindicato fuerte, con una posición firme en defensa de su contrato colectivo de trabajo, sin caer en posturas intransigentes. 
La Jornada, p.9, (Ulises Gutiérrez Ruelas). 
 
“La Familia Pasta de Conchos se suma al campamento del SME” 
La organización de la Familia Pasta de Conchos se sumó al campamento de trabajadores del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME) en el Zócalo capitalino, y advirtió que ahí se va a quedar hasta que se resuelvan las demandas que han 
enarbolado desde hace cuatro años los deudos de los mineros muertos. Sostuvo además que el gobierno y Grupo México 
están equivocados si creen que con sellar la mina se acabó el caso 
La Jornada, p.8, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Mientras viaja a Sudáfrica, Calderón exige a EU castigar a asesinos de dos mexicanos” 
En el trayecto a Sudáfrica, el presidente Felipe Calderón se declaró profundamente indignado por la muerte de dos 
connacionales a manos de la Patrulla Fronteriza, y exigió al gobierno de Estados Unidos una investigación profunda. Antes 
de arribar a Johannesburgo para asistir a la inauguración del Mundial de Futbol, expresó su consternación por esos 
decesos, a los que sólo se había referido en boletines, y demandó protocolos confiables en la aplicación de la ley en el 
vecino país para evitar esas muertes inadmisibles. 
La Jornada, p.9, (De la redacción). 
 
Inadmisible, el uso injustificado de fuerza letal contra mexicanos, advierte SG a EU 
El titular de Gobernación, Fernando Gómez Mont, se comunicó ayer con la secretaria de Seguridad Interna de Estados 
Unidos, Janet Napolitano, con el fin de informarle que el Estado mexicano hará uso de los instrumentos diplomáticos y 
legales a su alcance para que se esclarezcan los incidentes ocurridos en la frontera, en los que perecieron los 
connacionales Anastasio Hernández Rojas, el pasado día 30, y Sergio Adrián Hernández, el lunes 7. 
La Jornada, p.10, (Fabiola Martínez). 
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“Impensable, que 30 familias decidan por 105 millones de mexicanos: Poniatowska” 
Aunque en un principio iba llamarse ¿Qué hacemos con los ricos?, y terminó saliendo a la venta con el título de La mafia 
que se adueñó de México… y el 2012, el nuevo libro de Andrés Manuel López Obrador, que ayer presentaron siete 
destacados intelectuales ante más de 3 mil personas en el abarrotado teatro Metropólitan, es un manual que ayudará a sus 
lectores a saber quién es quién en el grupo de 30 empresarios, políticos y tecnócratas que realmente mandan en el país. 
Radiografía de una elite que en las últimas tres décadas logró cero crecimiento económico, cero desarrollo, cero bienestar, 
como la definió el político tabasqueño. La obra –dijo Arnaldo Córdova, primer orador de la sesión– denuncia el saqueo 
sistemático de la oligarquía mexicana. 
La Jornada, p.14, (Jaime Avilés). 
 
“Pistoleros, policías y autoridades desalojan facultad de la UABJO” 
Funcionarios, trabajadores y alumnos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma Benito 
Juárez de Oaxaca (UABJO), respaldados por presuntos porros, agredieron con palos, piedras y armas de fuego a 
estudiantes de quinto y sexto semestres que desde hace dos semanas ocupaban esa escuela en demanda de 
reconocimiento a sus estudios. Durante la trifulca, la reportera Ixtli Martínez Jiménez, corresponsal de MVS Noticias, resultó 
herida de bala en una pierna y fue hospitalizada. Más de 100 agentes de la Policía Estatal Preventiva entraron a la casa de 
estudios y detuvieron a 39 alumnos, pero dejaron huir a los agresores. Los jóvenes desalojados denunciaron que dos de sus 
compañeros desaparecieron. La policía estatal informó que se fincaron responsabilidades a cuatro de los detenidos, pero no 
dio más detalles. Al cierre de esta edición, los demás seguían rindiendo declaración. Cerca de las ocho de la mañana, los 
estudiantes recibieron el aviso de que iban a expulsarlos, por lo que se parapetaron en la azotea. Dos horas después los 
porros arribaron a Ciudad Universitaria, encabezados por el ex rector Abraham Martínez Alavés, padre de Eduardo y 
Abraham Martínez Helmes, secretario particular del rector Rafael Torres Valdez y director de Redes, Telecomunicaciones e 
Informática de la UABJO, respectivamente. 
La Jornada, p.32, (Octavio Vélez Ascencio y Agustín Galo Samario). 
 
“Guerrero: pide el IEE frenar precampañas” 
El presidente del Instituto Estatal Electoral de Guerrero, César Ramos, giró ayer oficios a los 81 ayuntamientos de la entidad 
para pedirles que se retire la propaganda de todos los precandidatos que aspiran a contender el 30 de enero. Las 
dirigencias estatales de PRI y PRD se acusaron mutuamente de que sus precandidatos a la gubernatura están realizando 
campañas anticipadas. 
La Jornada, p.33, (Sergio Ocampo). 
 
“Incumple OHL los horarios para obras del Viaducto Bicentenario” 
La Secretaría de Comunicaciones del estado de México ha impuesto multas por al menos 50 millones de pesos a la 
empresa española OHL debido a irregularidades en la construcción del Viaducto Bicentenario –segundo piso del Periférico 
Norte–, principalmente por no respetar horarios de labores, informó el director de proyectos y control de obra del sistema de 
autopistas y aeropuertos de la citada dependencia, Eleazar Gutiérrez Magaña. El funcionario explicó que la Secretaría de 
Comunicaciones tiene como prioridad no afectar a usuarios del Periférico Norte y, de acuerdo con el proyecto de obra, OHL 
debe cumplir los horarios de construcción, de 11 de la noche a cinco de la madrugada. El 3 de junio pasado los trabajos se 
prolongaron hasta las 9:17 de la mañana, lo que causó una severa congestión vial en Periférico Norte, que afectó a miles de 
conductores y pasajeros que se dirigían al Distrito Federal. 
La Jornada, p.34, (Silvia Chávez González). 
 
“A consulta, lineamientos sobre venta de comida en cooperativas escolares” 
El anteproyecto de lineamientos para el expendio o distribución de alimentos y bebidas en cooperativas de los planteles de 
educación básica está disponible desde ayer, para su consulta y comentarios, en la página electrónica de la Comisión 
Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer). La propuesta conjunta de las secretarías de Educación Pública (SEP) y Salud 
(Ssa) será revisada por dicha comisión, la cual emitirá dos dictámenes consecutivos. El primero tendrá carácter preliminar y 
se entregará dentro de los primeros 20 días hábiles contados a partir de la recepción del anteproyecto, junto con su 
manifestación de impacto regulatorio. Una vez que las dependencias emitan una respuesta, la Cofemer contará con un 
plazo de cinco días hábiles más para dar un dictamen final. La expectativa del gobierno es que todo el procedimiento se 
realice y concluya con la publicación del documento en el Diario Oficial de la Federación, para que esté en vigor para el ciclo 
escolar 2010-2011. El anteproyecto fue aprobado inicialmente por los secretarios de Educación y de Salud de los estados 
de la República el pasado 26 de mayo. Entre sus lineamientos destaca que a partir de agosto en primarias y secundarias no 
se venderán más refrescos ni botanas de alto contenido calórico ni alimentos con elevados niveles de grasa y sal. El 
objetivo es empezar a revertir el sobrepeso y la obesidad que afectan a 30 por ciento de niños y representa el riesgo de 
desarrollar otras enfermedades graves, como diabetes mellitus, hipertensión arterial y afecciones cardiovasculares. 
La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz y Laura Poy). 
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“México, rezagado en materia legal sobre derechos de discapacitados” 
En México se requieren actualizar y armonizar las leyes y normas conforme a las disposiciones y recomendaciones de la 
Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad (CDPD), manifestó Óscar Martín Nacif, encargado del 
despacho del secretariado técnico del Consejo Nacional para las Personas con Discapacidad. El CDPD, instrumento 
internacional de la ONU para cubrir en forma integral los derechos humanos de discapacitados, obliga a impulsar acciones 
en el Poder Legislativo y órganos electorales para garantizar una mayor participación de este sector en cargos públicos, en 
condiciones de igualdad, destacó. 
La Jornada, p.41, (Elizabeth Velasco C.). 
 

Internacional: 
 
“Berlusconi desaira al presidente español” 
El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, provocó una embarazosa situación ayer en una rueda de prensa cuando 
repentinamente se marchó y dejó a un perplejo presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, solo en el 
estrado tras pronunciar sendos discursos. Dejo a mi amigo José Luis con las preguntas de los periodistas españoles, sobre 
todo de la visita del Papa, dijo Berlusconi mientras abandonaba la sala. Rodríguez Zapatero sonrió, bajó del estrado y volvió 
a él poco después a responder preguntas de periodistas. 
La Jornada, p.30, (Reuters). 
 
“Exigen naciones árabes que Israel dé a conocer a la AIEA su capacidad nuclear” 
Los países árabes criticaron a Israel en una reunión de la Agencia Internacional de la Energía Atómica (AIEA) este jueves 
en la capital austriaca, y exigieron a Tel Aviv dar a conocer su capacidad nuclear y que, además, someta sus actividades 
atómicas a la vigilancia internacional. En nombre de los países árabes, el embajador de Sudán en la AIEA, Mahmud Amin, 
declaró que Tel Aviv es un peligro atómico que se ve reforzado por las políticas agresivas de Israel hacia los países árabes, 
y amenaza la paz y la seguridad en la región. 
La Jornada, p.29, (Afp y Dpa). 

 


